

## ¡NOVIOS! PARA SAN DIONISIO

El mejor regalo que podéis hacer a vuestra prometida es una BOMBONERA "GALLITO"

De venta: Bar Champagne, Bajada San Francisco; Hornó del Paig, Barcas; Sancho, calle la Sangre; La Alcoyana, Pi y Margall, frente al teatro Martí.

### EL ARBITRIO DE RODAJE

## Transportistas y huertanos

#### Lo que dice el Alcalde

El Alcalde manifestó ayer a los periodistas que diariamente aumenta el número de carros que entran en la ciudad, siendo, por lo tanto, la recaudación de este impuesto cada día mayor.

Que considera absurda la actitud de los huertanos, pues de sobra saben que los carros cargados de hortalizas están exentos del pago del arbitrio, y el hecho de no abastecer los mercados, tratándose de un asunto que no les afecta, envuelve solo el propósito de causar daño innecesario, y que sin duda alguna el Ayuntamiento, en la sesión de hoy se verá en la necesidad de decretar la pérdida de los puestos públicos, así como los de licencias para estercolar para aquellos huertanos que no se presenten en el plazo que se les señale.

Añadió también el Alcalde que había sido convocado por el Gobernador a una reunión, que se celebró por la tarde en el Gobierno civil, a la cual se proponía asistir, movido del propósito de cumplir desde luego los acuerdos municipales, porque es su obligación, pero con la mayor benevolencia posible para el contribuyente.

De manera que si hubiera una fórmula conveniente que garantizara los intereses de la Corporación municipal y que representase para los transportistas un medio fácil de hacer efectivo el arbitrio, la aceptará con gusto, sin perjuicio de dar cuenta al Ayuntamiento.

#### Opinión de "La Voz Valenciana"

Nuestro colega «La Voz Valenciana» publicaba anoche un suelto hablando de este asunto, el cual reproducimos por la lógica que encierra.

Dice así «La Voz»:

«Lo del impuesto del rodaje es una vergüenza que no deben consentir nuestras autoridades y una demostración más de la injusta emancipación de nuestros huertanos de los deberes contributivos municipales.

El impuesto como arbitrio sobre rodaje, además de ser justo, está aprobado por la superioridad, y sin perjuicio de los recursos que haya lugar, son obligatorios, puesto que no se opone a la ley alguna.

Además, resuelve al Ayuntamiento obligaciones importantes, tales como el arreglo y adquirentes de nuestros caminos y calles, cuyos deterioros y lamentable estado son producidos precisamente por carros y camiones de carga.

Es este un impuesto que se diluye en toda la población y que los transportistas, seguramente cobrarán con creces al público, que será el que pagará los vidrios rotos y hasta en beneficio de éstos.

Su negativa absoluta supone una rebeldía al cumplimiento a que obliga una disposición, que debe ser castigada, y ante la cual el Ayuntamiento no debe ceder.

Ya es hora de que se empiece a hacer comprender a todas las clases de Valencia, que no debe haber privilegios para nadie en lo que se refiere a las obligaciones municipales.

Porque lo que ha ocurrido hasta ahora, además de ser una falta de educación ciudadana, supone una injusticia tan irritante como intolerable».

#### Las reuniones de ayer

En la casa social que la Sociedad Unión Patronal de Transportistas y similares de Valencia tiene en la calle de San Cristóbal, se celebró ayer tarde una asamblea para tratar el asunto del impuesto de rodaje.

Asistieron representantes de la Cámara de Comercio, Fomento Industrial y Comercial, Transportistas de Valencia y el Grupo, gremios de tejidos y drogas, harineros, arroceros, Unión Gremial y cuantas agrupaciones tienen interés en el asunto.

El presidente, don Julián Company, que lo es de la Sociedad de Transportistas, expuso el objeto de la reunión y varios de los concurrentes expusieron su opinión, acordándose por unanimidad negarse rotundamente al pago del nuevo impuesto y persistir en la huelga planteada hasta que sea abolida.

Una comisión de la asamblea se trasladó al Gobierno civil, para dar cuenta al señor Sousa de los acuerdos tomados.

A las cinco de la tarde reunió el Gobernador en su despacho a las representaciones del Ayuntamiento y de los huelguistas y de las entidades convocadas al efecto.

La reunión fué muy laboriosa, pues terminó a las ocho y media de la noche.

Su resultado fué estéril, pues no hubo acuerdo.

El Gobernador manifestó que a última hora se propuso que se continuaran las negociaciones en el Ayuntamiento, en donde estaban reunidos varios concejales.

Después de las ocho y media el Alcalde y los concejales que le acompañaban se trasladaron al Ayuntamiento, donde esperaban otros concejales, para continuar las gestiones.

A las 9,30 se retiraron porque no habían acudido los transportistas.

En vista de ello acordaron avisarse con éstos hoy, a las tres de la tarde, para que, en definitiva resolviera el Ayuntamiento en la sesión que ha de celebrarse a las cinco.

#### El ardor de los transportistas

En las reuniones de ayer mostráronse intransigentes, como en días anteriores. Su verdadero propósito es impedir que el Ministerio de Hacienda...

arbitrio. Acaso aceptarían un concierto, que por su escasa cuantía equivaliese a la anulación del impuesto, ó poco menos. ¿Por qué? ¡Ah! Porque de esa suerte, merced a tales concertos individuales, cuyo importe desconocería entonces el cliente, podrían ellos aumentar caprichosamente las facturas, so pretexto de que el aumento correspondía al nuevo arbitrio. Con lo cual el impuesto serviría para proporcionarles nuevas ganancias y desacreditar, por tabla, al Ayuntamiento ó hacerlo odioso a las fuerzas vivas.

¿No han pensado en eso los comerciantes, los industriales, propietarios, etc? Y a los obreros les interesa igualmente. Los obreros carreteros han sufrido huelgas. Se resolvieron aumentándose el salario, y no ignoran que luego los patronos elevaron las tarifas en proporción mucho mayor a aquel aumento. Y cuando se quejaban los clientes, esos señores echaban la culpa a los obreros, para hacerlos odiosos a la opinión. He aquí por qué aceptaban en principio el concierto los señores transportistas. Por lo mismo no pueden justificar su oposición a un arbitrio que, recaudado como el Ayuntamiento acordó, lo han de pagar los clientes y, por su claridad, no se presta a mixtificaciones.

#### Los obreros

Y esos transportistas que, por satisfacer sus propósitos egoístas, hacen la guerra a un arbitrio que ellos no han de pagar, no vacilan en perturbar la vida de la ciudad y en lanzar a millares de obreros a una huelga forzosa. Ya han parado algunas obras por falta de materiales. Tenemos,afortunadamente, la seguridad de que el Ayuntamiento cuenta con medios para que dentro de muy breve plazo no falten materiales. ¿Pero quién tendrá la culpa de los días transcurridos en paro forzoso? Los transportistas y sólo ellos. ¿No ven estos mismos los riesgos que semejante conducta lleva consigo? ¿No ve el peligro Valencia entera?

#### Las fuerzas vivas y el Ayuntamiento

Comerciantes, industriales y otros elementos análogos aceptan el arbitrio que ellos han de pagar directamente. Saben que el Ayuntamiento no puede prescindir de ese arbitrio y obra patrióticamente y por el bien de la ciudad.

El Ayuntamiento de Valencia—conviene repetir lo que decíamos ayer—tiene de ingresos menos de siete millones de pesetas; es decir, menos que muchas capitales de menos importancia— Sevilla, Zaragoza, Bilbao y otras—. Más concretamente: 37 millones menos que Madrid y 53 menos que Barcelona, incluido el presupuesto extraordinario. ¿Es posible atender ni siquiera a los servicios más indispensables, como limpieza, alumbrado, conservación de caminos y pavimentado, etc? No, evidentemente.

Pues ese impuesto es un refuerzo para las arcas municipales. Es un ingreso que permitiría suprimir arbitrios, molestos por lo numerosos, como los de inspección y vigilancia, incendios y otros que pesan sobre esas fuerzas vivas, así como las mismas chapas de los carros.

De otra suerte, el Ayuntamiento tendría que cruzarse de brazos presenciando con pena cómo Valencia se convierte en un aduar y se pierde el crédito municipal, EL MAS SANEADO DE ESPAÑA ENTRE LAS POBLACIONES MAS IMPORTANTES, no obstante la mezquindad de los ingresos. Eso ó acudir al repartimiento vecinal, autorizado en el presupuesto vigente. Tal es el dilema.

#### Conducta del Ayuntamiento

Y si hay algún economista que tenga una solución que la exponga y el Ayuntamiento la aceptará de buen grado. ¿No la hay? Pues sólo una razón habría para negarse a pagar ese arbitrio, nunca para pedir que desapareciera. Y esa razón no podría ser otra que la de que son mal administrados los intereses municipales. ¿Puede decirse eso? No, seguramente.

El Ayuntamiento actual no tiene en su cuenta despilfarrar alguno. El Alcalde, administrador celoso de los intereses confiados a su custodia, procede con una escrupulosidad digna de todo encomio, apoyado por los concejales. Así se ha conseguido pagar los materiales todos los meses, con lo cual se obtiene una considerable rebaja y reducir, en general, los gastos. Basta un dato para demostrarlo: los jornales de las brigadas—los volantes, como suele decirse—han importado en alguna época 7.000 pesetas semanales y a veces llegaron a la suma de 15.000. Ahora no pasan de unos centenares de pesetas. ¿Es ó no un detalle elocuente?

No hay, pues, motivo alguno para oponerse al pago de ese arbitrio. Eso constituye una tremenda injusticia y un daño incalculable a Valencia.

#### Los huertanos

Ya hemos dicho estos días que los huertanos no tienen tampoco motivo para protestar y unirse a la huelga. ¡Protestan contra un arbitrio del que están exentos! ¿Se quiere mayor sinrazón?

Dicen que ya pesan sobre ellos varios arbitrios. Aunque esto no es motivo para oponerse a un impuesto que no se les pide, vamos a cuentas. Los huertanos de Valencia pagan menos que el vecino de cualquier pueblo y muchísimo menos, claro está, que los vecinos de la capital.

Se quejan de que, además de otros arbitrios, se les exige el de licencia para estercolar ó de «fematers». Y por eso dejan de entrar hortalizas estos días y ejercen intolerables desahucios en los caminos y estaciones sanitarias donde se recauda el arbitrio.

Vea Valencia lo que ocurre con eso de los «fematers». Las licencias para estercolar ascienden a 1.158. He aquí cómo se descomponen por los pueblos a que corresponden: Albal, 10; Albalat dels Sorells, 35; Alboraya, 358; Almacera, 181; Bonrepós, 18; Chitriella, 27; Foyos, 33; Masanasa, 7; Meliana, 105; Paiporta, 12; Tabernes Blanques, 15; otros pueblos, 99. Total, 905.

DE VALENCIA HAY SOLO 253. ¡Y todos esos 905 huertanos que no pagan a la ciudad más que las licencias de estercolar, protestan CONTRA LOS ARBITRIOS QUE LES IMPONE el Ayuntamiento de Valencia!

¿Sabe Valencia lo que vale, según ciertos seguros, la basura que se llevan de las casas? UN MILLON DE PESETAS AL AÑO APROXIMADAMENTE.

¿Necesita comentarios esa conducta de los huertanos? ¿Qué sanción merecen sus violencias y coacciones? Retirarles esas licencias para estercolar y que sea el Municipio valenciano el que refuere sus ingresos con ese millón de pesetas. Y arrebatáries, además, los puestos de los mercados.

#### Los huelguistas y el Gobernador civil

Ya llevamos una semana de huelga. A medida que pasan los días, aumentan las violencias de transportistas y huertanos. Amenazan a los carreteros que entran en la capital, han apaleado a algunos, les descargan los carros y destroran las mercancías y hasta, según se decía ayer, han llegado a talar algunos campos.

El Gobernador civil lo sabe y no ha tomado medida alguna. Antes al contrario, habla con los transportistas y les trata con una consideración digna de mejor causa. Y aún dice muy campadamente que espera ver la resolución que adopte el Ayuntamiento. Según ese criterio, puede ocurrir que se cometa un crimen ó un asesinato y diga el señor Sousa:

«Conozco ese delito. Pero no quiero to-

#### Crónicas de Madrid

## MAURA Y DATO

Por fin asomó Maura la cabeza para recordarnos que existe todavía, que su estilo literario sigue tan complicado, tan eufemístico, y que su gran vanidad tiene los mismos caracteres que diez años atrás.

Los mauristas, cada vez que don Antonio se desuelga con una nota como esta que ha publicado ahora y que todos habréis leído, a pesar de su extremada pesadez y anfibología, con motivo de la conexión a Dato del decreto de disolución de Cortes, se deshacen en salmos y consagraciones; pero el que más convencido está de la santidad y supremacía política de Maura es el propio Maura, adorador constante de sí mismo, héroe de ópera bufa, santón obligado del ciudadano.

El acto de Maura—me refiero a la publicación de esta última nota—es un nuevo gesto de vanidad personal, sin arraigo alguno en la fe colectiva. Un monólogo insostenible. Pero en el partido conservador no hay tontería que tenga un reverso de suficiencia, de discreción. El reverso es otra tontería. Si el señor Dato fuera un político acomodado a esta vida moderna tan llena de emociones y de ansias de renovación, no como es: un político del siglo pasado, pero sin las grandes cualidades de los grandes políticos del siglo pasado, lo primero que hubiera hecho al leer la nota de Maura, habría sido decir a los periodistas, en una declaración ministerial ó en un discurso pronunciado oportunamente con cualquier pretexto, que el señor Maura no tenía ya en el partido conservador la mínima influencia, y que cuando el rey ha dado a los conservadores históricos—¡pobre historia!—el decreto de disolución, es por algo. Frases que hubiesen sin duda mortificado al señor Maura, pero con las cuales habría podido poner el presidente del Consejo la primera piedra de su verdadera autoridad en el partido, dentro de las angustias, agujeros, pochecos y desechos del conservadurismo.

Mas no ha sido así. El presidente se propone seguir gobernando con unturas y masajes suaves hasta que, con todo su empaque, caiga víctima de una enfermedad mortal, arrastrando consigo dogmas é instituciones.

La crisis está siempre suspendida sobre la cabeza de Dato, porque lo de ahora no es más que un hecho anormal, insólito y, si no temiera faltar el respeto a alguien, diría también que es una guillotadura. En fin, señores, ya lo he dicho y aun se me antoja

## TEATRO APOLO :::: GRAN SUCESO ::::

Compañía de ópera María Llácer

Orquesta Sinfónica de Madrid-Maestro Arbós y Blanch

9 funciones 9 Abono precios económicos

Debut 16 de Octubre - LAS WALKYRIAS

mar medida alguna contra el autor hasta que me lo pida la familia del víctima, única interesada en el asunto.

El señor Sousa presencia impasible toda suerte de atropellos. El señor Sousa deja que los transportistas y huertanos procedan anárquicamente. Ese mismo señor Sousa que, sin motivo alguno, encarcela a numerosos obreros, los encierra en mazmorras, sin alimento y sin luz y por toda explicación dice que él sólo sabe los motivos.

Esa actitud con los patronos huelguistas es altamente anárquica. Y mucho más respetable en quien viste el uniforme militar. Eso, si no arguye mala fe, demuestra absoluta incapacidad para el cargo. Eso es escisar en la tranquilidad de Valencia, en la ley y en el Ayuntamiento. Y eso, señor Sousa, no se puede consentir.

#### El Ayuntamiento

Se reunirá esta tarde. Antes se oirá ofrezca a los transportistas, si es que quieren acudir y van dispuestos a una solución. Si esto no ocurriera, suponemos que el Ayuntamiento defenderá su dignidad y los intereses de Valencia, adoptando medidas definitivas y energías. Y seguramente triunfará en su justo y noble empeño, porque sí la justicia y la razón huyeron de esos patronos huelguistas, bien sabemos que vive en los sentimientos de una inmensa mayoría de la opinión valenciana.

#### En cuarta plana noticias de interés

añadir que coquetear con los partidos semiles es achaque de barraganía. ¿Que quién es el que ha coqueado? El clásico reaccionarismo español, ese monstruo de varias cabezas y una sola voluntad, constantemente dueño y señor de los destinos nacionales. Yo no sé si me explico, pero quiero decir tantas cosas! El caso es que Dato no fué valiente ante Maura, como no lo fué ni lo es ante los crímenes sociales.

Y así no se puede hablar de prestigios adquiridos ni de autoridad reconocida, ni de otros lugares comunes políticos más sobados que una entretienda del botánico.

Pero hay más. No sólo no ha tenido Dato la entereza de contestar cumplidamente a la nota violenta de Maura, sino que advierte en unas declaraciones el propósito del Gobierno de aplazar los principales puntos de su programa por el natural embargo de las elecciones. De modo que, después de haber obtenido el decreto, comunica atentamente al país que de lo dicho no hay nada y que se mueran de hambre los españoles sin fincas para explotar con usura, sin depósitos de huevos, de carbón ó de gasolina, sin las dos cosas necesarias en todo hombre que suela vivir del zumo de sus ruindades y de la salsa substanciosa de sus inconsecuencias.

¿Se puede decir más de un partido que no tiene ni el valor de sus actos de gobierno? ¿Se puede decir más?

Arturo MORI.

6 Octubre 1920.

## Nueva joyería

El acontecimiento del día fué ayer sin duda la inauguración del despacho que nuestros particulares amigos los conocidos joyeros señores Martínez Hermanos han abierto al público en la calle del Mar, núm. 1.

En el corto tiempo que estos verdaderos artistas de las joyas tienen sus talleres abiertos en nuestra ciudad, han conquistado en buena lid un sitio tan preeminente que les era ya indispensable tener un despacho abierto donde poder exponer sus creaciones y en el que pudieran atender como es debido a su numerosa y distinguida clientela.

Concedores del gusto refinado de estos colosos no podía esperarse menos en su nueva casa que una nota más de arte exquisito digno marco de las maravillas que se construyen en sus amplios y afamados talleres en donde tienen congregados estudiosos obreros que interpretan la idea de los señores Martínez Hermanos.

Acudimos a la inauguración descontentando el

éxito de antemano y en verdad que no nos equivocamos.

Más que obras salidas de las toscas manos del hombre, parecen trabajos de hadas, los expuestos en sus ricas vitrinas. Allí se admiran las portentosas combinaciones que en marfil, onix y platino realizan de manera inimitable enriqueciendo sus joyas con preciosas miniaturas de marfil dignas del cincel de los más afamados orfebres de la antigüedad, creaciones y modelos exclusivos de la casa.

Su nueva casa será una continua exposición de las obras que se realicen en tan acreditados talleres, que por la originalidad y sello especial de chic que imprime a las joyas salidas de los mismos, las ha hecho los predilectos del público de buen gusto.

Ya cuando se presentó esta casa en la Feria Muestrario de nuestra ciudad el año 1918, nos dió la nota de originalidad y arte verdadero con sus incrustaciones de ébano y onix combinadas con platino y piedras preciosas vaticinando con motivo de dicho certamen los triunfos que esperaban a estos modestos pero grandes artistas. Su nombre cada vez más acreditado goza hoy en el mercado mundial del justo renombre alcanzado en buena lid en sus estudios hechos en el extranjero y superado día en día por su constancia, asiduidad y amor al trabajo.

Terminaremos diciendo que ha sido un acierto más del buen gusto de los señores Martínez Hermanos el encargar del decorado de su nuevo establecimiento a reputados artistas valencianos, que con su dirección y talento artístico lo han convertido en un verdadero joyero del más delicado gusto, digno estuche para exponer las creaciones de tan eminentes artistas.

Unan a las muchas felicitaciones recibidas la nuestra y sigan por el camino emprendido que es el que conduce a la gloria y al provecho.

## Enfermedades de los ojos

Los mejores tratamientos para ellas son los que se aplican, con precios módicos, en la clínica del oculista americano, calle de las Barcas, 2, Valencia.

## ECOS

#### Al señor Gobernador

Hace ya algún tiempo, que vamos conociendo los hechos que ocurren en el pueblo de Villamarchante. Pero estos hechos van tomando tal forma de abuso, que debemos hacerlos públicos.

Allá por Febrero, cuando se verificaron las elecciones municipales, un aprovechamiento de las circunstancias, le dió al partido conservador una mayoría de ocho ó nueve votos: mayoría que ha sido suficiente para que se apoderaran del Ayuntamiento.

El ansia de poder que sentían y, sobre todo, la falta de talento, de buen sentido práctico, les hizo intervenir en cuestiones, empleando un sistema que tenía todo el carácter de represalia, de venganza. Podíamos citar muchos hechos, pero los suprimimos por evitar cansancio.

Lo que hemos de referir, es el incremento abominable que van tomando esas intervenciones, mejor dicho, esas represalias, que un sectarismo de tribu, hace ejecutar.

Se nota el aumento desde el día que las elecciones fueron anuladas. Tan confiados que los conservadores se veían en sus cargos, les produjo un sentimiento de ira, de frenético odio el verse objeto de una anulación. La satisfacción, el gran contento que la representación edilicia les otorgaba el fácil medio de venganza que el puesto les ofrecía, era posesión suprema de una realidad encantadora y, lo que es más efectivo, para muchos, muchísimos años de disfrute. Pero todo se pulverizó, se hizo añicos, ante una acción de mayor influencia política.

Este golpe, además de producirles un bochornoso desprestigio a la faz del pueblo, fué el agente que ocasionó en los conservadores el desbordamiento, el irritante desbordamiento de las pasiones.

Citaremos algunos hechos.

La celebración de las elecciones exige propaganda, propaganda que la ley admite y claramente acata. Fundándose en esta concepción legal, los obreros se reunieron para estudiar el ofrecimiento que el partido liberal les hacía. Conste que no fué otro el objeto ni otro tampoco el asunto que allí se trató. Si es preciso se justifica hasta la evidencia. Con todo: el alcalde, denunció la reunión, y a consecuencia de la denuncia, se clausuró el centro.

Para fines electorales, se solicitó del mismo alcalde autorización para celebrar un mitin en el teatro público. Sin embargo, la autoridad local lo negó en absoluto.

Se desea la publicación de unas hojas, para exponer al pueblo, particularmente al elemento trabajador, el contenido del programa... Las impresiones son que el alcalde se negará.

Muchas personas, pertenecientes al partido liberal—y nada sospechosas al propio señor Gobernador—quieren trabajar su candidatura, pero las amenazas de prisión circulan con el fin de cohibir los ánimos.

fomentando unas discordias que pueden dar margen a consecuencias lamentables.

Por todo esto llamamos la atención del señor Gobernador. Conviene, es preciso, se imponga una corrección a ese monteria.

#### De la Alcaldía

El señor Samper nos dijo ayer lo siguiente: «Esta mañana ha celebrado una reunión la comisión de Empréstitos y reformas, en la que se ha tratado del presupuesto extraordinario para hacer frente a la ejecución del proyecto de pavimentado y alcantarillado. Importa el presupuesto veinte millones de pesetas, pagándose en papel, que sólo para este efecto se emitiría.

Las condiciones del pliego que sirvió de base para la subasta, que el contratista percibirá el importe de las obras en papel, al tipo de cotización que resulte de los certificados que expida el Colegio de Corredores.

En reuniones anteriores estimó la comisión que debía determinarse concretamente dicho punto, para evitar que la baja del tipo de cotización pudiera producir perturbaciones en el pago de las obras, con perjuicio para el Ayuntamiento.

Se encargó al Alcalde que realizase una gestión cerca del adjudicatario de las obras, de la que se ha dado cuenta en el día de hoy, y en virtud de la misma, se propone el Ayuntamiento que el contratista cobre en papel a la par, siempre que el tipo de cotización no baje del 95 por 100. En otro caso, el Ayuntamiento podrá optar entre pagar las obras en papel al tipo corriente ó en metálico, con el 5 por 100 de descuento.

De dicho asunto conocerá el Ayuntamiento en la sesión de mañana.

Se ha recibido un oficio de los gremios de carne lanar y vacuno, notificando al Ayuntamiento que desde el día 10 comenzará el descanso dominical, de igual modo que se hizo en el pasado año.

En vista de los comentarios que acerca de este asunto publica un periódico de la mañana, el Alcalde ha manifestado que, efectivamente, reunió con anterioridad a los representantes de los gremios horneros, los cuales adquirieron el compromiso de que la harina que el Ayuntamiento compra, sea la única que deba aplicarse a las necesidades de la ciudad. A cuyo efecto se ha convenido extender un documento, en el que constará detalladamente el número de sacos que los horneros deben retirar.

Respecto de embarques, dijo el Alcalde que intentó conseguir que se hicieran de 15 en 15 días, pero el gerente de la Argentina Española le hizo ver que no podían hacerse más que en dos remesas de 5.000 toneladas cada una, porque la Compañía fleta los barcos, y que si lo hicieran embarcaciones parciales, se produciría un mayor coste en el precio de los transportes, y por lo tanto, en el de las harinas.

#### Manifestaciones del Gobernador

«Me ha visitado una comisión de obreros sastres, diéndome que la Prensa ha cometido un error grave al decir que exigen 100 pesetas por huechuras de un traje, entregándole una copia de las bases que han presentado a los patronos.

Según la categoría primera, piden 30 pesetas por coser una americana, siete pantalón y 6,50 chaleco; gabán, 40; sobretodo, 38; ranglán, 43; americana de hilo, 18; chaquet, 45; levita, 50; frac, 60, y americanas con galón, 35.

Los oficiales ganarán 12 pesetas. La jornada será de ocho horas, y las extraordinarias se pagarán con aumento de 50 por 100 las dos primeras y 100 las demás.

Se obliga a los maestros a no admitir ningún operario que no justifique por el carnet que pertenece al Sindicato.

He impuesto seis multas a otros tantos patronos por prohibir entrar en sus talleres a los inspectores del trabajo.

He llamado al empresario de la plaza de Toros con el fin de evitar los abusos en la reventa de billetes para la corrida del domingo, y se ha comprometido a vender en reja el 60 por 100 al detall, y el 40 por 100 lo reservará para los revendedores.

Yo pondré un delegado en las taquillas para que el 60 por 100 no se meerne ni en una sola entrada.

Con respecto a los revendedores, ya sabe el público que no ha de abonar más del 20 por 100 del valor de la localidad.

La anunciada huelga de los obreros de la Hidroeléctrica Española, que ayer presentaba buen cariz, se ha torcido hoy. Sin embargo, confío en que no se llevará a efecto.

Las huelgas de los obreros de talleres de la Valenciana y del Central de Aragón, están lo mismo.»

#### Un homenaje en Puebla Larga.

No está todavía tan remotos los sangrientos sucesos de Puebla Larga, que no los recuerden nuestros lectores. El feroz caciquismo local—que éste fué el verdadero culpable—ocasionó seis víctimas. Seis obreros, todos ellos heridos por la espada ó por el costado, fueron los que mató la guardia civil en las calles de aquella población. Fue el 8 de Julio último. El caciquismo sacó sus odios con seis vidas y llevó el luto y el dolor a padres, hermanos, hijos ó viudas de los desdichados obreros a quienes la fatalidad puso

## LA CASA DEL AZUCAR, S. A.

Ha puesto a la venta azúcar superior, moreno, a 2'50 ptas kilo, en paquete de tres kilos, y sardinas en aceite, superiores, las seis latas con llave, a 2'75 ptas.

## ALGARROBAS

Nueva cosecha

En partidas de 100 arrobas en adelante, 4'75 pesetas arroba.

Dirigirse: Plaza del Mercado, núm. 55. Almacén de coloniales.

OLYMPIA — RICARDO PUGA. HERNIADOS (Trencats)

Tarde: LOS BUHOS. Noche: EL DOCTOR GIMENEZ.

en la trayectoria mortal de los proyectiles de los mañises de los civiles. Las sociedades obreras de Valencia, Alcaira y otros puntos abrieron suscripciones con que aliviar la triste situación de aquellas familias desventuradas.

Y es que aquellos mismos caciques pidieron una recompensa para el cabo que mandaba las fuerzas el día de los luctuosos sucesos. El Gobierno le ha concedido una cruz, y he aquí que los caciques, no contentos con todo eso, van de casa en casa pidiendo que los vecinos contribuyan a una subscripción abierta para costear las insignias del cabo condecorado.

Ya hemos dicho que no consideramos oportuno comentar de nuevo los sucesos y sus circunstancias, como hicimos a su debido tiempo. Tratamos únicamente de dar relieve a esta nueva acción caciquil. E invitamos a los lectores—y, sobre todo, a los vecinos honrados de Puebla Larga—á que vuelvan sus miradas hacia el trágico cuadro del 8 de Julio y lo comparen, representándose en su imaginación, con el que se intenta verificar el próximo día 14.

Antes, cuando el brazo ejecutor de la justicia histórica arrancaba la vida á un reo condenado á la última pena, el pueblo en donde la ejecución se realizaba solía tomar el acto como una verdadera desgracia de la población y el vecindario, silencioso y apenado, llevaba el luto en el alma. Los caciques de ahora, de la muerte de seis convecinos, sacrificados por el bandolerismo caciquil, quieren hacer una fiesta aparatosa, en que reine el jolgorio.

No, eso no puede tolerarlo el vecindario honrado de Puebla Larga. Y si la fiesta, al fin, se realizara, seguros estamos de que no le prestará su concurso la inmensa mayoría de aquellos vecinos.

El mismo cuerpo de la guardia civil, que no debe ser instrumento de los caciques, debiera oponerse á semejante acto.

Por pietad, á lo menos, ya que no por otras causas, no menos dignas de atención...

ACCIÓN REPUBLICANA CASINO REPUBLICANO DE BENIMAMET Se convoca á junta general á todos los señores socios por primera y única vez, para el domingo 10 del corriente, á las cuatro de la tarde, á fin de tratar de la cuestión económica y elección de los cargos de la directiva.

Se hace saber que los señores socios que se hallen en descubierto en sus cuotas en más de tres meses, no tendrán voz ni voto en la junta general expresada.—La directiva. DISTRITO DE LA UNIVERSIDAD

Ba-Ta-Cian (antes Teatro Marti)

EL MUSIC-HALL DE LAS CARAS BONITAS Todos los días á las 3:30 tarde y 10 noche. Colosales éxitos de la compañía internacional de variedades CARMENCITA CUENCA, domingo beneficio y despedida. QUINCI TRIO, reyes de la risa. CONDESITA ZOE. Hoy: EVALINA, R. YGLESIAS, PILAR SANZ, TRIANA, GRANITO PLATA, HERMANAS CORALES, FRIVOLA.

PEPITA VENUS, la más bella de las estrellas coreográficas. El éxito del día! La emocionante, por su belleza y fastuosa presentación

Lola Miralles

Gran éxito en los sugestivos cuplés titulados «Sin camisa» y «El baño de Lola Miralles»

Music hall MADRID CONCERT Ribera, 2 HOY—Estupendo suceso artístico—HOY — — — El mejor programa de variedades 45 artistas, 45.—25 rumbistas, 25.—1 vaudeville, 1

Los grandes éxitos de la semana: E. REYNON — ENCARNITA HARO — HERMANAS VARGAS Estreno de un vaudeville de gran éxito de risa, interpretado por Rafael Fernández y Antoñita Madrid

Teatro Apolo. COMPANIA DE OPERETA Y ZARZUELA DE EUGENIO CASALS A las 9:45 noche: Beneficio del eminente primer actor y director de la compañía — — — Eugenio Casals

EL ASOMBRO de DAMASCO (Dos actos) LA VENTA DE DON QUIJOTE Un acto Mañana sábado: Los sobrinos del Capitán Grant

EDEN, Barcas, 7 Grandes sesiones de variedades, á las 3:30 tarde y 9:45 noche. 40 — Bellísimas artistas verdad — 40

Exito sensacional de la emperatriz del género alegre ANGELITA ERO Era breve, estreno por esta genial artista de un interesante y sugestivo repertorio. Gran éxito de PASTORA MOLINA, y todas las hermosas rumbistas

TEATRO :: REGÜES Todas las noches la obra del día Guitarras y bandurrias

Cine Sorolla - Último día de la película de grandioso éxito EL GRAN GALEOTO Adaptación cinematográfica de la inmortal obra del insigne dramaturgo D. José Echegaray. EL EXITO DE LOS EXITOS PROTAGONISTA: PAUL CAPELLANI

NOVEZ DE KOLA CORTALS (LICOR HIGIÉNICO) Poderoso tónico reconstituyente y agradable en su grado — Exijase siempre legítimo. Unico fabricante J. CORTALS, Valencia

LEED: El reputado ortopédico de Barcelona, Sr. Torrent, estará en Valencia y en el hotel Cuatro Naciones (calle Lauria, número 5), sólo y únicamente el miércoles próximo, día 13 de Octubre y recibirá á todos los herniados y trencats, que quieran con sus tan notables aparatos, hallar su inmediato alivio y una curación segura de sus hernias.

Casa de la Democracia Se pone en conocimiento de los señores socios que, en cumplimiento del artículo 43 del reglamento, el próximo domingo, á las once horas, se celebrará junta general ordinaria. Se encarece la asistencia.—El vicepresidente 1.º, Miguel Gómez.

Avisos de Corporaciones COMUNIDAD DE REGANTES DE LA ACEQUIA ALEDDA DE LA VILLA DE ALGINET.—Se convoca á junta general ordinaria á los partícipes de esta Comunidad para el día 7 del próximo mes de Noviembre, á las cuatro de la tarde, en el salón de sesiones de este Ayuntamiento, al objeto de cumplimentar los artículos 44 y 52 de nuestras ordenanzas. En dicha junta corresponde proceder al nombramiento de los cargos siguientes: presidente de la Comunidad, seis vocales del Sindicato y dos vocales del Jurado con sus respectivos suplentes. Alineal 7 de Octubre de 1920.—El presidente, Enrique Alegre.

Centro Aragonés La junta directiva del Centro Aragonés notifica á sus consocios y paisanos, así como al público en general, que activen la adquisición de localidades para el festival que el día 12 se celebrará en el teatro Apolo, á las nueve y media de la noche, pues son muchos los encargos recibidos y seguramente se agotarán las localidades antes de esa fecha. Asimismo se ruega á cuantos deseen asistir al banquete que dicho día, á la una de la tarde, se celebrará en los locales del Centro, pasen por la secretaría del mismo á recoger la correspondiente tarjeta, pues éstas sólo se entregarán hasta el día 10 del corriente á las doce de la noche.

GREMIO DE MAESTROS BARBEROS Se pone en conocimiento de todo el gremio en general y del público en particular, que desde hoy se cumplan los acuerdos publicados ayer. Por lo tanto, se ruega á todos que el domingo se abran los establecimientos á la hora indicada y se cierren á las doce, para abrirlos el martes, teniendo por lo tanto el lunes cerrado todo el día, demostrando una vez más la unión que reina entre todos.—La comisión.

Teatro Principal HOY BARRRABAS Exclusivas Cine Moderno

Teatro Lírico Maravilloso suceso de arte NELLA SARRAVEZZA - GERARDO PEÑA - Cinedrama en cuatro actos Lo imprevisto Adaptación del poema pasional de Ugo Foscolo Dirección de MARIO CASSERINI Belleza mágica de panoramas Emoción por una de susa.—MACK SENNET.

Para San Dionisio La acreditada fábrica de turrones de Jijona, José Gallana, participa á su numerosa clientela y al público en general, que el día 7 del corriente abrirá sus puertas en la Bajada de San Francisco, número 18 y 20 (frente al «Cairo»), donde podrán apreciar las especialidades de esta casa.

Para la gran festividad de San Dionisio La confitería de la Viuda de Francisco Cell, Bolsería, 10, Valencia, ofrece á su numerosa y distinguida clientela su especialidad en los ricos «piuletos» y «tronaors», así como los legítimos turrones de Jijona y Alicante. Almibaros y frutas de todas clases. Especialidad en Guirlache. Los novios no se olvidarán de visitar esta casa.

PARA SAN DIONISIO: Gran variedad en turrones de todas las clases, repostería, frutas y exquisitos «piuletos» y «tronaors». Novios: No hacer regalos á vuestras respectivas novias sin pasar antes por esta casa. La Universal fábrica de dulces de Manuel Edo, Don Juan de Austria, 28, Valencia

Clínica dental Profesoras especialistas: Sucesoras de D. José Rey Barcas, 3 (encima del horno del Puig) Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado á su diente ó muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrible y g— insufribilidad completa de poder cambiar Dentaduras artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro PRECIOS ECONÓMICOS HORAS DE CONSULTA De 9 á 1 y de 3 á 6.—Los domingos sólo de 9 á 1 Barcas, 3, (encima del horno del Puig).— Valencia Entrada por la calle de Moratin

Salón-Cine Romea (San Vicente, 106) EL EXITO MAYOR DE LOS EXITOS EXITO — EXITAZO — EXITO

La huella del tigre Interpretada por el AS de la cinematografía RUTH ROLAND 1.º Episodio: El templo del feino (3 partes) 2.º Episodio: Los ojos del idolo (2 partes) Terminará la sesión con una película cómica. Lunes 11, estreno del 3.º y 4.º episodios de La huella del tigre

Salón de moda Sesión de cine amenizada por el notable Quinteto - Monzonis Alternando con un notable piano automático - Angelus-Mehlin - Gran éxito de la grandiosa comedia Los dos maridos de la señora Ruth Creación de la genial artista HENNY FORTEN Completarán sesión otras novedades.

CINE EL CID Hoy, gran acontecimiento.—El éxito del día. Los episodios 5.º y 6.º de El peligro oculto que en su estreno ayer alcanzaron estruendosos aplausos. — — — LARKIN — — — emoción al espectador en sus atrevidas aventuras EL NON PLUS de las luchas FUERZA — TEMERIDAD — INTRIGA Completará sesión un éxito de risa, en dos partes.

DOLORINA LO MEJOR PARA DOLOR DE CABEZA Dosis: 200 gramos

SOJENOC abono nitrogenado orgánico, 20 pesetas los 100 kilogramos. Excelente abono para las siembras de secano y regadío Superior al superfosfato Valencia, calle del Maestro Chapi, núm. 9 ANTONIO CONEJOS GÓMEZ.

Preservativos!! La persona que desea comprar con toda reserva garantía los mejores, más fuertes PRESERVATIVOS de goma, verdaderamente irrompibles marca «ORK», desde una peseta docena, diríjase á LA INGLESA (nombre registrado), San Vicente, 19. Entrada muy reservada por la secretaría.

ALMORRANAS Curación en muy pocos días con la pomada anti-hemorroidal Valentin Palacios. Cure el dolor á la primera ó segunda aplicación. Venta VALENTIN PALACIOS, Bajada San Francisco, 32, Valencia.

PURGACIONES El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, flejos blancos, irritación Valentin Palacios. El abono de Damasco y la venta de Don Quijote

TRINQUETE DE PELAYO Hoy á las cuatro gran partido de pelota, á escalera por los alamedos pelotaris Cacahuet y Chato de la estación, contra Chato de Marchalenes, Rullet y Pancho. Entrada 20 céntimos.

Espectáculos TEATRO APOLO Compañía de Eugenio Casals.—A las 9:45: Beneficio del primer actor y director Eugenio Casals. El asombro de Damasco y la venta de Don Quijote TEATRO RUZAFÁ Compañía de Patricio León.—A las 9:30: Los guapos. La peña ó el regalo de Reyes (estrecho) y En Sevilla está el amor. TEATRO ESLAVA Compañía de comedia.—A las 9:45: Los caciques. TEATRO OLYMPIA Compañía Ricardo Puga.—A las 6: Los bubos.—A las 9:45: El doctor Giménez. SALON CIRCO REGUES. A las 9:30: Las Corsarias y Guitarras y bandurrias. TEATRO LIRICO. Gran sesión única de cine desde las 4:30 tarde hasta las 12:30 noche.—Lo imprevisto. MUSIC-HALL MARTI. De 6 tarde á 9 noche y de 11 noche en adelante: Espectáculo de variedades estilo pasional EDEN CONCERT. A las 9:45 tarde y 9:45 noche: Variedades.—Entrada por comunicación. CINE MODERNO. De 4:30 tarde á 12:30 noche. Gran sesión de cine.—«Los dos maridos de la señora Ruth» SALON CINE SOROLLA. Sesión continua de cine de 3:30 tarde á 12:30 noche.

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS

Cierre de Bolsa

Madrid, 7.

Table with columns: Cambio precedente, Cambio de hoy. Rows include: Interes 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, Acciones Tabacalera, Cambios París, Cambios Londres, Cambios Berlín.

Firma de Justicia

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos de Gracia y Justicia: Nombra abogado fiscal de la Audiencia de Barcelona a don Félix Carrasco. Idem de Huelva, a don Ildefonso Palma. Idem de Badajoz, a don Rafael Lozano. Idem presidente de la Audiencia de Salamanca, a don Isidro Díaz. Idem de la de Soria, a don José López. Idem magistrado de Santander, a don Manuel Pedregal. Idem idem de Pontevedra, a don José Méndez. Idem idem de Segovia, a don José María Crounades. Idem idem de Cuenca, a don Luciano Suárez Valdés. Promoviendo a magistrado de Zamora a don Manuel Pérez Crespo. Idem de Huelva, a don José Rodríguez Ríos. Idem de Alicante, a don Carlos Carreras. Idem teniente fiscal de la Audiencia de Pamplona, a don Carlos Zumarraga. Idem magistrado de Zaragoza, a don Ignacio Lucas. Idem magistrado de Almería, a don Dimas Cámara. Idem teniente fiscal de la Audiencia de Granada, a don Lorenzo Gallardo.

De Marruecos

El general Berenguer telegrafía que las tropas de Larache habían ocupado la posición de Sidi-Bu-Sebel, que domina el aduar del zoco de Sebret. El ministro de la Guerra ha negado los rumores circulados acerca de la ocupación de Xexauen. Las tropas que atacan por el Norte, se hallan acampadas a cuatro kilómetros de la ciudad, en espera de que las tropas del Sur avancen para poder cooperar al movimiento envolvente. Noticias extraoficiales afirman que la ocupación de Xexauen no será militar, sino política.

A París

Ha marchado a París, para auxiliar los trabajos de la comisión de la Liga de las Naciones, el director del Instituto Geográfico señor Elola. Lleva como auxiliar al jefe de negociado señor Altamira.

Se autoriza al Banco para elevar la circulación fiduciaria.

El decreto relativo al aumento de la circulación fiduciaria, firmado hoy por don Alfonso, reservándose la Hacienda hasta última hora, para evitar combinaciones de Bolsa, autorizar al Banco de España para elevar la circulación fiduciaria hasta cinco millones de pesetas. Se determinan las garantías que deberá tener el Banco para responder al aumento de billetes. El Banco no podrá en ningún caso disminuir las actuales existencias en oro. Dispone que la cuenta corriente de Tesorería, cuando sea contra el Tesoro, no devengará para el Banco ningún interés hasta doscientos millones de pesetas. Desde esta cifra devengará un interés proporcional. El Banco procurará adquirir cuanto oro pueda. Deroga las anteriores disposiciones que autorizaron al Banco ampliar la emisión de billetes hasta cuatro mil quinientos millones. El Gobierno dará oportunamente cuenta a las Cortes del presente decreto.

Los ciervistas están furiosos

Los ciervistas mostrábase esta tarde indignados a causa de haber declarado Dato a mediocidad que no había leído las referencias de los periódicos sobre la conferencia de Gierwa acerca de la cuestión de las tarifas ferroviarias. Dicen que viene Dato mostrándose muy desdoso con los ciervistas, no siendo ésta la mejor manera de suavizar asperezas y acabar las discordias. Algunos ministeriales aseguraban que Dato había leído las susodichas referencias, pero que nada quiso decir a los periodistas porque espera que Gierwa, aviniéndose a razones, reconozca su jefatura a cambio de traer una minoría de veintidós diputados.

Los sindicalistas y las elecciones.

Significados sindicalistas han manifestado que es prematuro cuando se diga con respecto a la actitud de los obreros en las próximas elecciones. No creen que presenten candidatos los sindicalistas, pero es probable que no se abstengan y contribuyan con sus votos al triunfo de los socialistas.

La cuestión ferroviaria

Han comenzado a llegar al ministerio de Fomento parte de los datos que permitan conocer el número de locomotoras y coches-vagones que necesitan las principales compañías para hacer frente a la capacidad del tráfico.

El Gobierno adquirirá el material móvil...

El Gobierno adquirirá el material móvil y de tracción que necesitan las empresas, y irá suministrándose a medida que vaya recibiendo. Se resarcirá del precio de adquisición mediante un anticipo reintegrable con el interés correspondiente. Trátese de una verdadera operación comercial por no estar las compañías en condiciones de hacer gasto tan cuantioso. Este material, especialmente las locomotoras, se traerán de los Estados Unidos y Bélgica, hasta que la industria esté perfectamente ultimada. A fin del año actual entregará otras cuatro. Respecto al tendido de cable, vía de ensanche, muelles en construcción, almacenes, instalación de vías muertas y otros, se realizarán prontamente. Inmediatamente se procederá, costeada por el Estado, a realizar la electrificación de la rampa de Pajares.

Por el aceite de tasa

Murcia.—En Mazarrón se organizó una manifestación de mujeres protestando de la formación de colas para adquirir el aceite de tasa. Unos grupos de mujeres apedrearon a las colistas, resultando dos mujeres heridas. Los grupos invadieron las expendedurías, produciendo destrozos. La presencia de la guardia civil los disolvió. Más tarde se reprodujo la manifestación, dando la guardia civil entonces varias cargas restableciendo el orden. Sevilla.—También comunican de Cazalla de la Sierra que se formó una manifestación de mujeres protestando por el mismo motivo. Invadieron el Ayuntamiento, pidiendo se les entregasen las llaves de los depósitos. La guardia civil disolvió la manifestación dando cargas. Hay varias mujeres heridas.

Combinación de gobernadores

La próxima combinación de gobernadores afectará a cinco provincias. La base de ella será el gobierno civil de Ciudad Real, pues el Gobierno estima que después de los sucesos acaecidos en aquella población no puede volver el vizconde de San Daniel a ocupar aquel gobierno. El gravamen a los vinos. Reina gran excitación en las regiones vinícolas a causa del gravamen que se ha dicho piensa imponer el Gobierno francés a los vinos españoles. En la Presidencia y ministerio de Estado se reciben numerosos telegramas de protesta. Una comisión de exportadores acompañada por don José Zulueta, visitó al señor Dato y al ministro de Estado significándole los perjuicios que tal medida irrogaría al comercio español de vinos, cuyo mercado principal es la nación francesa.

Noticia desmentida

El ministro de la Guerra ha facilitado una nota desmintiendo los rumores circulados referente a la ocupación de Xexauen, pues se carece de noticias ya que el temporal reinante dificulta las comunicaciones.

Maniobras militares

Esta mañana salió de Alcalá de Henares la brigada de húsares, regimientos de la Princesa y Pavia, a comenzar las maniobras militares que la división realizará como final de escuelas prácticas. Las fuerzas pernocan en Colmenar Viejo. Mañana saldrá de Madrid la brigada de lanceros, regimientos de la Reina y Príncipe, que maniobrarán independientemente para el desarrollo del supuesto táctico señalado a esta división.

LOS CONFLICTOS SOCIALES

Celebraron una reunión los obreros del ramo de alimentación en la Casa del Pueblo, acordando abolir el internado y establecer el sueldo mínimo y la jornada de ocho horas. Asimismo han acordado establecer una cuota extraordinaria para proteger a los niños de los obreros de Riofinto. El ministro de la Gobernación ha manifestado a los periodistas que el gobernador civil de Vizcaya había enviado un telegrama al Sr. Dato en el que le había enviado un delegado a Azcoitia para depurar responsabilidades por los sucesos ocurridos ayer. «Las noticias acusan tranquilidad. Ha entrado mayor número de obreros al trabajo que ayer. De Asturias me comunican que es inexacta la noticia de haber estallado la huelga general. Respecto a la anunciada combinación de gobernadores, puedo asegurarles que todavía no hay nada.» Zaragoza.—Se ha reunido la Cámara de Comercio, para estudiar los contratos colectivos que se consideran como adecuada solución de los actuales conflictos. Se rumoreaba que iba a declararse la huelga general. Los obreros lo han negado. El capitán general ha manifestado que tiene noticia de que los obreros sindicados se oponen al arreglo de los faroles que han de figurar en la retreta. Los patronos ebánistas han acordado readmitir a los obreros huelguistas, pagándoles los jornales devengados durante la huelga. El gobernador ha llamado al presidente del Sindicato, pidiéndole que levante el boicót a un taller en el que trabaja un hijo de un guardia de Seguridad, amenazándole con meterle en la cárcel si no obedece la orden. Los alcoholeros han presentado las bases a los patronos sobre clasificación del trabajo. Bilbao.—Los heridos a consecuencia de la colisión entre los algarateros y la fuerza pública, se llaman León Alberdi, Santiago Otano, María Herrero, Gabino Bugarieta, Luis Arzalu y el niño Abegoña.

De Barcelona

Continúa la huelga de carreteros. Un mozo de vaquerías muerto y otro herido. Mitin. Absolución

Comenzaron a circular rumores muy alarmantes, acerca de la situación de los conflictos sociales. Se hizo prestar servicio a los guardias de Seguridad, con tercerolas, y se dió orden a los guardias civiles francos de servicio, para que regresaran al cuartel. Por la mañana se han adoptado precauciones en toda la ciudad y barrios extremos. Se hablaba de la huelga de los obreros tranviarios, por solidaridad con los del ramo de transportes. La noticia no se ha confirmado. La huelga del ramo de transportes lejos de entrar en vías de arreglo, se ha agravado, y el gobernador, al recibir a los periodistas, ha confirmado esta impresión, y ha dicho que, agotados los medios de la medicina, apelará a la cirugía. Han abandonado el trabajo los obreros que guían los carros de la limpieza pública. Por la tarde han secundado el paro los obreros de las conductoras de muebles, y se dice que también secundarán el paro los cocheros de las funerarias. Esta mañana ha detenido la guardia civil, en el puente Riera, de Horta, a varios individuos que coaccionaban a los carreteros. También se han declarado en huelga esta mañana 20 obreros de las cuadradas de Antonio Prior, y otros 100 de la de Jaime Torras. A la una y media salían de la sociedad La Espiga tres mozos de vaquerías, siendo agredidos por un grupo que se hallaba apostado en un lugar próximo. El primero en salir fue uno, apodado Cisquet, que hasta hace poco fue presidente del Sindicato, el cual, al ver el grupo, retrocedió, pero los del grupo dispararon, cayendo el Cisquet herido, como asimismo su acompañante, que resultó herido en un brazo. Conducido el primero a la Casa de Socorro de Barberá, falleció a poco de entrar. Deja viuda y dos hijos. El otro herido ha ingresado en el hospital de la Santa Cruz, y la herida ha sido calificada de pronóstico reservado. Los agresores huyeron. Parece ser que uno iba en mangas de camisa, otro vestía traje de dril y el otro traje obscuro. A pesar de hallarse muy concurrida la calle donde ha ocurrido el hecho, los criminales se abrieron paso entre los numerosos transeúntes revólver en mano. José Savertes ha sido atendido en la Casa de Socorro. Mañana por la noche se celebrará un mitin organizado por los obreros del ramo de construcción, en el que tomarán parte los propagandistas «Noy del Sucre» y Cremades, y otros directores del sindicalismo. Probablemente aconsejarán a los obreros que no vayan a la huelga general por no ser conveniente por ahora. En la Audiencia se ha celebrado el juicio oral para fallar la causa instruida contra Hermengildo Rodríguez, acusado de haber colocado dos petardos en una fábrica de la calle de Granada, propiedad de don Ramón Oller. Las pruebas han sido tan favorables para el procesado, que el fiscal, que solicitaba se le impusiera la pena de muerte, ha terminado retirando la acusación.

El ferrocarril Muro-Pego-Denia

Ha llegado el gerente de la Compañía de ferrocarril Alcoy-Villena-Vecla, señor Ibernes, entrevistándose con la comisión de la marina formada por los señores Revenga y Lloret, acordando determinados extremos que hacen referencia al proyecto del ferrocarril estratégico Muro-Pego-Denia, cuyo emplazamiento consistiría en la regeneración económica de toda la región de la marina. Con arreglo a este proyecto las obras se irían realizando pagando la mitad de los gastos de la Compañía de que es gerente el señor Ibernes y la otra mitad la comisión de personalidades de la marina que entiende en el asunto. En breve llegará a Denia la brigada técnica para terminar el trazado de la línea. El domingo 24 se celebrará en esta población una asamblea de carácter agrario que será presidido por el señor Gasset en la que dará cuenta la comisión de la marina de sus gestiones para la aprobación del proyecto del ferrocarril que nos ocupa. Esta comisión visitó también al ministro de la Guerra, rogándole interviniera para que se abrevie el expediente del proyecto y pueda comenzar dentro de breve plazo la construcción de las obras. El ministro les prometió atender el ruego. Con idéntico objeto visitaron al señor Valenciano, jefe de la sección de ferrocarriles del ministerio de Fomento. El señor Gasset saldrá el 23 de Caracante para asistir a la asamblea de Denia. Proyéctase obsequiarle con un banquete.

El ministro de Venezuela

Los cuerpos diplomático y consular americanos obsequiarán mañana con un banquete de despedida al ministro de Venezuela don José Ignacio Cárdenas. Asistirán el ministro de Estado y el introductor de embajadores.

Accidente de aviación

En Pasajes sufrió un accidente un hidroavión que había salido de Bayona con dirección a Bilbao. Resultó herido el mejicano José Arco, que se proponía regresar en breve a su país, y don Daniel Aña, comerciante de Lequeitio.

Las tifoideas

Palencia.—En los establecimientos provinciales de beneficencia se han registrado catorce casos de fiebres tifoideas. Afortunadamente no han producido más que dos defunciones. Las autoridades han adoptado precauciones sanitarias.

La emigración

Vigo.—Han zarpado cuatro grandes trasatlánticos con rumbo a América conduciendo 3.000 emigrantes. En el muelle esperan barco para marchar numerosos más.

De Marruecos

Ceuta.—Reina tranquilidad en todas las nuevas posiciones conquistadas. Los indígenas se dedican a las faenas de la agricultura y a la construcción bajo la dirección de los ingenieros militares, de una gran carretera que terminará en la nueva posición de la Ramba. Se espera la ocupación de Xexauen. En los campos tomados por las tropas españolas se han observado atrinchamientos y detalles de ingeniería militar moderna impropios de los moros. Se sabe fueron dirigidos por algunos de éstos que llegaron exprofeso de la zona francesa.

De Portugal

Badajoz.—Noticias de Portugal dicen que continúa la huelga ferroviaria. Los huelguistas han cortado las líneas telegráficas. Piden de 20 a 60 escudos en los jornales. La policía vigila, temiendo se trate de un movimiento revolucionario.

Declaraciones del conde de Romanones

El conde de Romanones ha sido interrogado por un periodista acerca del actual momento político: «Mis juicios—ha dicho—hallanse contenidos en la nota redactada por el señor Alba, después de la última reunión celebrada por los liberales. El decreto de disolución de las Cortes constituye un grave atentado a las corrientes democráticas que imperan en todo el mundo. Hay que tener en cuenta que el mencionado decreto de disolución ha sido negado por tres veces a los liberales, y la concesión hecha ahora constituye un privilegio irritante, de funestas consecuencias. El señor Dato, que posee gran experiencia política, se ha dejado guiar por anhelos personales de conseguir una mayoría, y rehacer el partido conservador. Pero ha debido olvidar que los tiempos de don Antonio Cánovas del Castillo pasaron para no volver jamás. Indudablemente, en el señor Dato han obrado los estímulos del amor propio.» Preguntado el conde de Romanones si creía que el señor Dato y sus amigos no se hallaban preparados para gobernar, ha contestado: «Creo que seguirán el camino iniciado en Abril último para conquistar una mayoría y rehacer el partido conservador. Los liberales cumpliremos con nuestro deber. Queremos prepararnos para gobernar porque tenemos compromisos adquiridos con el país. Por mi parte lo primero que he de intentar ha de ser ponerme en contacto con la opinión. Al efecto daré conferencias y celebraré mitines. En las próximas elecciones lucharemos con energía, con la experiencia adquirida desde el poder. Mis amigos los diputados anteriores volverán a presentar sus candidaturas en aquellos distritos donde no se presenten candidatos de la alianza liberal. Ese será el momento de patentizar nuestra protesta. No habrá ni maquinaciones ni enjuagues. Nos hallamos entrenados en estas lides.» Respecto a la forma de obtener el decreto de disolución del señor Dato, el conde de Romanones ha dicho que le ha producido honda amargura, pues siente un fútil y precedente de riesgos enormes.

¿Vuelven los alcaldes de real orden?

Considérase seguro el nombramiento de José María Garal para alcalde de Madrid. Garal fué concejal y diputado por Madrid. Es senador vitalicio y secretario del Senado.

El Ayuntamiento y el empréstito de 90 millones.

Ha continuado en el Ayuntamiento la sesión extraordinaria, durante mañana y tarde, discutiéndose la proposición relativa al empréstito de noventa millones de pesetas, destinado a hacer obras. Los republicanos han combatido el aspecto financiero del proyecto. Entre mauristas y socialistas se promovieron algunos incidentes por atacar los mauristas la política económica de Lenine. El alcalde interino cortó los incidentes a campanillazos. El estado de Sánchez Mejías. Bilbao.—Ha llegado el diestro Sánchez Mejías. Los médicos reconocieronle la herida, encontrándola en buen estado. No obstante aseguran tardará en curar unos diez o doce días, perdiendo las corridas de Barcelona y las del Pilar de Zaragoza, siendo las primeras que actuará las del 18 y 19 en Jaén.

En igual estado

Bilbao.—Continúan en igual estado de tirantez las relaciones entre los obreros socialistas, sindicalistas y de la solidaridad Vasca. Se han originado numerosos incidentes. La policía continúa practicando cachesos y recogiendo armas, siendo detenidos varios individuos a quienes se ocupó pistolas automáticas. Parece ser que los socialistas y sindicalistas piensan plantear la huelga general que se inicia en Barcelona. Los obreros del ramo de construcción celebraron hoy un mitin en la Casa del Pueblo para definir su actitud ante los actuales conflictos. Los metalúrgicos piden un aumento del 33 por 100 sobre los jornales que disfrutaban y la intervención obrera en el Consejo de administración de las fábricas. Según se cree la actual situación obedece a un plan sindicalista forjado en Barcelona, dedicado a establecer el paro general en todas las grandes factorías y fábricas.

Camino de la solución

Coruña.—Se han establecido corrientes conciliatorias que hacen prever la terminación del conflicto en plazo breve. La comisión de huelga ha presentado unas nuevas bases casi iguales a las que presentaron los eslivadores.

Matin

Ferrol.—En Puentedeume los tripulantes de los barcos pesqueros promovieron un motín por negarse los patronos a aumentarles los jornales.

Análisis de unas bombas

Bilbao.—El juzgado del Centro continúa las actuaciones contra los sindicatos de García Segarra y Acracio González por el suceso de poder del primero de cuatro bombas. El análisis practicado por el parque de artillería de las substancias que éstas contenían pertenece al secreto del sumario. No obstante se sabe que son de una gran fuerza explosiva y que de haber sido colocadas y estallado las bombas en los sitios en que se proponían los procesados, hubieran producido numerosas víctimas y grandes destrozos.

Par el robo de un carnero

Huesca.—En la línea férrea y entre las estaciones de Tornillo y Elisas, dos guardafrenos robaron en un tren de mercancías en el que viajaban un carnero, colocándole encima de la cubierta de uno de los vagones, procediendo a descuartizarlo. Embebidos en esta operación no se dieron cuenta de que llegaban al río Monzón y chocaron con las traviesas del puente de hierro. Uno de ellos, con el cráneo destrozado, cayó al río, sin que haya sido posible encontrar su cadáver. El otro quedó sobre la cubierta del vagón con la cabeza deshecha.

En huelga

Sanlúcar.—Se han declarado en huelga los hiladores y rastilladores de cáñamo por negarse los patronos a concederles el aumento del 20 por 100 en los jornales que disfrutaban.

Agitación

Málaga.—A consecuencia de la falta de harinas escaseó el pan en el pueblo de Cuenca de Becerro, produciéndose desórdenes. Se ha reconcentrado la guardia civil en previsión de posibles contingencias.

Los heridos de Azcoitia

San Sebastián.—Los heridos en los sucesos ocurridos en el pueblo de Azcoitia mejoran, exceptuando Juan Alberdi que se ha agravado hasta el extremo de hacer temer una fatal desenlace.

El ministro de Fomento y la política de Abastos.

El ministro de Fomento informó al Consejo ampliamente acerca de la política de abastos. Manifestó que se ha encontrado con un barrullo inmenso, habiendo comenzado a normalizar las cosas. Primeramente sustraerá del funcionamiento ordinario a las juntas de Subsistencias provinciales, suprimiendo trámites reglamentarios que producen confusión y retardamiento de las disposiciones urgentes. Organizará en el ministerio una inspección de servicios, inspirándose en la sencillez. Según el ministro, los trigueros no han respondido al buen deseo del Gobierno ni a ningún estímulo de patriotismo. Habiendo concedido la libertad de comercio del trigo, éste se ha vendido por encima de la antigua tasa hasta 78 pesetas los cien kilos, como ha ocurrido en la provincia de Jaén. Si los fabricantes tienen que obtener pago por mouturación, no pueden vender la harina barata, haciendo que repercuta en el precio del pan, produciendo la protesta del consumidor. Para ello continuará España adquiriendo trigos yanquis y argentinos, cuya adquisición resulta ahora fácil, porque se ha iniciado una baja, especialmente en la Argentina, donde la persistencia de las lluvias hace confiar en una cosecha copiosa. El Gobierno ha recibido ya varios ofrecimientos con un tipo bastante bajo. El Gobierno tendrá pronto un exceso considerable para cubrir el déficit de 200 mil toneladas que significa la cosecha de trigo. Algo parecido ocurre con el aceite, sobre cuya cuestión funcionan incesantemente las codicias. Se ha autorizado en dos veces la exportación de treinta y cuatro mil toneladas, pero viendo el precio elevadísimo, el Consejo acordó suspender la exportación para conseguir la rebaja de cuatro a cinco pesetas en arroba de modo rápido.

La situación internacional

Londres.—Un radiograma ruso dice que ayer tarde fué firmado en Riga el armisticio ruso-polaco.

La paz ruso-polaca

Varsovia.—El armisticio firmado con Rusia establece que las hostilidades cesarán el viernes día 6 del corriente.

Paris.—Se han recibido varios radiogramas de Varsovia y Moscú, anunciando la

firmas del armisticio entre Polonia y Rusia.

Bruselas.—La Legación polaca ha recibido el siguiente despacho puesto en Riga ayer tarde: «El delegado polaco Domski ha celebrado una conferencia con el presidente de la delegación soviética, Joffe, acordando firmar inmediatamente un armisticio y estudiar un tratado de preliminares de paz para ser firmado el viernes próximo.»

Sobre la Constitución de Dantzig

Varsovia.—El proyecto de la nueva Constitución de Dantzig, elaborado por la Dieta Constituyente, de acuerdo con el Alto Comisario, es vivamente criticado por toda la Prensa polaca. El proyecto contiene artículos que constituyen una infracción evidente del tratado de Versalles. Especialmente el artículo noveno declarando que Dantzig dirigirá sólo su política exterior, está en pugna con el artículo 104 del Tratado de paz, que pone en manos del Gobierno de Polonia la dirección de la política extranjera de Dantzig. También es contrario a lo dispuesto en el Tratado, el artículo 101 que prevé la constitución de una comisión encargada de administrar el puerto y las vías férreas de Dantzig.

El túnel bajo el canal de la Mancha

York.—Anoche, ante los miembros de la Sociedad Geográfica de York, dió una interesante conferencia el profesor Kendall, consejero geológico de la comisión encargada de la construcción del proyectado túnel bajo el canal de la Mancha. Dijo que durante los últimos años antes de la guerra y aun durante ésta, el Gobierno británico pensó en construir dicho túnel y hasta se dió orden para que se hicieran los estudios de la perforación necesarios en ambas orillas del canal. Puso de manifiesto sus dificultades que ofrece el proyecto a causa de las mareas y los malos tiempos, y terminó manifestando que la construcción del túnel costará actualmente treinta y dos millones de libras esterlinas.

La cuestión de las reparaciones.

Paris.—Se empieza a estar orientado acerca del carácter que tendrán las reparaciones ofrecidas por Alemania. Aunque se guarda aún reserva sobre las bases del proyecto alemán, «Le Journal» escribe que parece que el Gobierno de Berlín se inclina a una solución que podría ser la siguiente: Se pagaría una indemnización a Francia en trabajo y en productos elaborados, es decir, que la primeras materias suministradas por Francia le serían devueltas manufacturadas en condiciones que se detallarían en detalle, pero que reservaría al Tesoro francés una parte de los beneficios a inscribir en la cuenta de las reparaciones. ¿Qué papel hace entonces la comisión de Reparaciones?—pregunta el citado periódico—Sus poderes no son modificados en nada. Consisten especialmente en verificar la capacidad de pago de Alemania e investigar cuál es exactamente su situación económica. Las proposiciones alemanas le serán sometidas para que ella diga si están conformes con sus informes.

El alcalde de Cork

Londres.—El ayuno extraordinario del alcalde de Cork, que está en su 55º día, está ocupando la atención de los médicos. En efecto, el señor Swiney, puede todavía aferrarse, leer y conversar con sus amigos. En la administración de la cárcel se ha asegurado a un representante del «Evening News» que el lord alcalde no recibía alimento alguno, pero que era cuidado con eficacia dándole agua caliente y medicamentos que si no tienen un valor alimenticio, tienen sobre él un beneficio ético. Un despacho de Cork dice que los restantes presos que hacen la huelga del hambre no son ya más que esqueletos vivientes. Les cuidan cuatro religiosos que niegan que den a los presos alimento alguno.

El plebiscito de Sillesia

Paris.—Una delegación del comité de defensa polaco en la Alta Silesia acaba de llegar a París, con el fin de empezar una campaña para impedir el derecho al voto a los altos silesianos que habitan fuera de su país. Se asegura, en efecto, que el Gobierno alemán, con el fin de falsificar en su favor el resultado del plebiscito se apresura a transportar a la Alta Silesia a 350.000 silesianos que hace mucho tiempo abandonaron el país y que nada tienen de común en la actualidad con los habitantes de la Alta Silesia. El voto de estos individuos influirá seguramente en el resultado del plebiscito toda vez que el número de votantes se eleva a 300.000.

A. SERRANO.

PUERTO ENTRADOS

Vapores: «Cabo Menor», de Santander y escalas, con cargo general. «Poeta Querol», de Barcelona en lastre. «Matama», de Tarragona, con cargo general. Veleros: «Antonio Bonet», de Ibiza, con algarrobas. «Utiel», de Torreveja, con sal. SALIDOS Vapores: «Gloria», para Alicante, con cargo general. «Jacinto Verdague», para Barcelona, con cargo general. «Cabo Menor», para Tarragona, con cargo general. «Martín Sáenz», para Barcelona, con cargo de tránsito. Veleros: «Teresa», para Cartagena en lastre. A LA CARGA Vapores: «Poeta Querol», para Bristol y Cardiff. «Tordera», para Liverpool y Glasgow. «Gibel Celant», para Liverpool. «Tilán», para Nueva York. «Ciscar», para Southampton y Londres. «Vinaroz», para Cetta. «Rover», para Cetta. DESCARGANDO Vapores: Bilbao, Nicoló II, Aida, E. Ramírez y Peña Rotas.

La situación internacional

Londres.—Un radiograma ruso dice que ayer tarde fué firmado en Riga el armisticio ruso-polaco.

La paz ruso-polaca

Varsovia.—El armisticio firmado con Rusia establece que las hostilidades cesarán el viernes día 6 del corriente.

Paris.—Se han recibido varios radiogramas de Varsovia y Moscú, anunciando la

La huelga de sastres

Los maestros barajan cifras á su antojo, dicen lo que les conviene y callan lo otro. El obrero sastre discute y razona.—La verdad como norma.

Parece que los maestros sastres tienen decidido empeño en no poner las cosas y los hechos en el lugar que les corresponde.

A nosotros, á los obreros, nos duele sobremanera tener que polemizar diariamente y desmentir ciertos aspectos de esta embrollada y cacareada cuestión social.

Para no andar con rodeos diremos que nosotros, si antes fuimos galantes y delicados con los maestros, hoy seguimos siéndolo tanto ó más que en los anteriores conflictos.

No nos guía animosidad ni desprecio contra nadie. Somos respetuosos para todo el mundo. Por lo que respecta al conflicto presente, haremos constar que primero les dimos ocho días de tiempo para que contestasen á las bases que les presentamos.

Pusieron reparos á las categorías de los maestros y nosotros acordamos en asamblea general eliminar dichas categorías y dejar al maestro para que desenvolviese su negocio con toda libertad á que es acreedor.

Pusieron los maestros reparos á tener que exigir á todos sus operarios el carnet acreditando ser socios de este Sindicato, y declinaron aceptar la libre sindicación.

Y nosotros, respetuosos, antes que con nadie con la libertad, dejamos al obrero libre para que pudiera asociarse en aquel Sindicato de este ramo que tenga por conveniente.

Cabe mayor cortesía ni mayor delicadeza por parte de los obreros? Lo que rechazamos fué el exiguo y ridículo \$5 por 100 que nos ofrecían los maestros.

Y á los cuatro días de notificarnos nosotros todo esto nos contestan tan despectivamente, tan poco delicadamente, que la asamblea nuestra acordó proclamar el ir á la huelga general.

Los maestros, pues, nos han arrastrado á la huelga. Y ahora, en el tercer día de su comunicado de hoy publicado en la Prensa con el título de «Los maestros justifican su actitud», dicen textualmente: «Nos creemos con derecho á creer que no son obreros sastres los que dirigen este movimiento, pues no los consideramos capaces para ello.»

¿Qué tendrá este movimiento de difícil y raro para que los maestros afirmen en letras de molde que no somos capaces de dirigirlo nosotros? ¿Acaso será muy intrincado para nadie el saber defender su pan amenazado? Saben muy bien los patronos que no hemos necesitado nunca de abogados que nos asesoren ni de sociólogos que nos aconsejen.

Aquí somos todos sastres y en voz alta lo proclamamos. No necesitamos ingerencias extrañas.

Lo que sucede es que los obreros van haciendo cada día más cuenta de su estado misérrimo y borreguil y se aprestan á afiliarse, á agruparse, á unirse todos, para defenderse, para pedir lo que es de justicia que se les conceda y que á no ser por medio de la sindicación nunca lo conseguirían.

Por lo demás, cuando una sociedad es fuerte no necesita á elementos extraños acudir, sino que su propia fuerza, y más que la fuerza, la razón, es la que dirige y sostiene.

Las cifras con que los maestros quieren justificarse aduciendo que nadie se haría traje por los aumentos que solicitamos, estas cifras son fantásticas.

Volvemos á repetir que los trajes de primera categoría, que son los más caros, no sobrepasarían aun dándonos íntegro el aumento solicitado, su precio más allá de 16,50 pesetas y no 23,50 como dicen ellos.

Es más, señores maestros. Si ustedes nos dan íntegro lo que pedimos, aún les queda un margen de ganancia respetable, puesto que en cada traje de primera categoría les puede quedar de 20 á 25 pesetas, líquido, y en los de segunda y tercera categorías respectivamente, de 7 á 10 pesetas. Y como resulta que ustedes, la mayoría, ponen el gé-

nero y por cada corte vendido al cliente les quedan 20 ó 25 pesetas, esta cantidad líquida también, viene á aumentar las ganancias, y estas ganancias superarán aún más ahora por cuanto los maestros podrán confeccionar trajes de todas las categorías y hasta si les conviene dedicarse á la confección. ¿Está esto claro? Ya decimos al principio que nos duelen estas polémicas y sentimos decir cosas que á nadie incumben más que á nosotros mismos. Pero también decimos que llevamos por norma la verdad y ésta hay que manifestarla aun á trueque de plasmar intereses propios.

En otro comunicado diremos, si los maestros lo creen conveniente, el por qué hay oficiales que confeccionan trajes por su cuenta y riesgo.

Por hoy no va más. Quedamos á disposición de los maestros, ya que aún nos quedan en cartera algunas cosas, que no decimos ahora porque no hemos extendido demasiado.—La comisión.

Nota de la Redacción: Rogamos á quienes nos dirigen remitidos procuren limiar todo lo posible sus escritos para facilitar la confección del periódico, pues lo contrario nos veremos en la precisión de no publicarlos.

La huelga de barberos. Compañeros: Os habréis enterado de lo publicado ayer por los patronos. En síntesis significa el programa de lo que nos ofrecen y de lo que quieren imponernos.

Pues bien; nosotros lo rechazamos, no entramos en negociaciones hasta que no se reconociera el contrato de horario, que mantenemos en nuestras bases ni aceptaremos ninguna solución que no esté en armonía con nuestra demanda, en la que se refiere á la mejora del jornal.

Por lo que dice la Patronal que el que no se presente al trabajo en el término de 48 horas habrá perdido la colocación, hemos de contestar que la colocación la consideramos perdida desde el momento que abandonamos el trabajo para declararnos en huelga.

El salario que nos ofrece la patronal es algo así como una burla; quieren hacerse con el santo y la limosna. ¡Hsto no lo conseguiremos! No entraremos al trabajo si no es á base de un jornal único é igual para todos.

Compañeros, rechazamos los ofrecimientos de la patronal, y mantengamos con entusiasmo, y con entero convencimiento nuestra huelga. Habrá de saber que nos hallamos en relaciones de solidaridad con la organización obrera y nos ha ofrecido su incondicional apoyo para trabajar, cediéndonos sus locales, y además estudia la forma de organizar el establecimiento de barberías, á base de cooperativismo sindical, si la organización entendiese que esto constituye una necesidad para sí misma, entonces necesariamente se cerrarían muchas barberías patronales.

Compañeros, el triunfo se nos presenta de color de rosa y con caracteres alentadores y arrolladores para la clase patronal. Adelante y no dudeis ni por un momento en que las afirmaciones hechas se cumplirán.—El Comité de huelga.

Compañeros: Acudid hoy, á las nueve de la mañana al local de la sociedad.

MOVIMIENTO OBRERO. Obreros fotógrafos.—Se convoca á todos los obreros fotógrafos, socios y no socios, tanto retocadores de ampliaciones y clichés en casa como en talleres, á la asamblea que se celebrará hoy, á las nueve, en nuestro domicilio, Almas, 13, para tratar de un asunto de vital interés.

Se ruega acudáis como un solo hombre.—La directiva.

Sindicato único del ramo de la piel.—En el salón de actos de la Casa del Pueblo, dará una conferencia el joven tetrado don

Alvaro Pascual Leone, disertando sobre el tema «La nueva concepción de la cultura».

Sociedad de Socorros mutuos de torneros en hierro.—Disuelta esta sociedad, la directiva ruega á todos los compañeros pasen por esta secretaría los días 10 y 17 de este mes para retirar el reintegro de las cuotas, entendiendo que renuncian á sus derechos que transcurrida esta fecha no pasen á retirarlos, destinándose dicho sobrante para los huelguistas de Riotinto.—La directiva.

Nota.—Es imprescindible para cobrar presentar la libreta.

En la Audiencia. A puerta cerrada se ha visto en la sección primera un juicio por corrupción, defendido por el señor Campos.

En la segunda se ha suspendido un juicio por jurados sobre robo.

Acompañamos en su dolor á los desconsolados esposa, hijos y demás parientes del finado.

Ayer en el tren correo salieron para Madrid los señores Cañada y Arnal, presidente y vocal respectivamente de la Asociación de empleados y obreros de la Diputación provincial. Dichos señores van á tomar parte en la Asamblea nacional que tendrá lugar en la corte, con objeto de discutir las bases que se han de elevar al Gobierno para mejorar la angustiosa situación económica en que se encuentran algunos empleados y obreros provinciales de España.

Fueron despedidos con gran entusiasmo por una inmensa mayoría del elemento obrero provincial.

CIRCO REGUES. Hoy, á las 9,30 noche. LAS CORSARIAS GUITARRAS Y BANDURRIAS. La obra del día.

El día de ayer fué de plácemes para la familia de nuestro querido amigo don Francisco Navarro, de Benimaclet. Su respetable madre doña Josefa solicitó para su citado hijo, socio de la fundición y taller de metales «Peris y Navarro» á don Mariano Belloch, la mano de su hermosa hija Pura; con un fausto suceso se cruzaron los regalos de rigor, consistente el del novio en una hermosa pulsera y el de la novia en un bonito alfiler.

La boda quedó concertada para el próximo Febrero. Nuestra enhorabuena.

La Cámara de Comercio de esta capital, á requerimiento de la dirección de la feria de Muestras de Barcelona, se complace en recomendar á sus adheridos y electores la visita á la feria de Muestras que en la mencionada capital de Cataluña tendrá lugar en los días del 24 al 31 del actual mes; en dicha feria, aun cuando tiene el carácter esencialmente de nacional, figurarán también aprovechamientos agrícolas industriales y nuevas manufacturas desconocidas en España y de gran utilidad para los comerciantes é industriales.

El propio tiempo indica á los futuros visitantes la mayor conveniencia de encargar sus alojamientos con tiempo para evitar las molestias naturales de gran aglomeración como la iniciada en Barcelona con motivo de la feria expresada.

En la Caja de la Diputación ingresaron ayer por contingente, las siguientes cantidades: Del Ayuntamiento de Ghella, 1.000 pesetas, y del de Anna, 322,51.

CIRCO REGUES. Hoy, á las 9,30 noche. LAS CORSARIAS GUITARRAS Y BANDURRIAS. La obra del día.

El Instituto Médico Valenciano celebrará esta tarde á las seis y media la sesión inaugural de curso que debió celebrarse ayer y que fué suspendida por causas imprevistas.

La CASA PAMPLO anuncia á su distinguida clientela que hoy por la tarde permanecerá cerradas al público las puertas de sus almacenes con el fin de preparar una exposición con motivo de la festividad de San Dionisio.

LA SARTIA se cura rápidamente sin molestias ni malos olores con el Antiséptico AFRE. Probámoslo que el lector no lo necesita para él le hace falta le conviene probarlo.

EL DOCTOR DESFILIS ha regresado de su viaje, y recibirá diariamente en su clínica, Torno de San Cristóbal, 5, esquina á la Paz.

TOROS EN ALGEMESI. Se celebra la tercera novillada de feria. Cuatro bichos de Damián Flores. Lienzo grande.

Primero.—Gallito lo veroniquea molestando por el vientro. En los quites se luten Gallito y Olmos. Este queda arrollado de espaldas al terminar un quite. Gallito encuentra al toro con la cara por el suelo, y difícil, realizando una faena pesada. Da cuatro pinchazos, media estocada y deschebela.

Oye un aviso. Segundo.—No cumple en varas y es foguado. Olmos lo trae con mucha valentía y lo mata de una gran estocada. (Ovación, vuelta, oreja y rabo.) Tercero.—Gallito de Zaira lo cambia de rodillas. Después veroniquea bien. El tercio de quites es animado y bonito, aplaudiéndose al de Zaira y al valenciano.

Gallito brinda al sol y comienza con un pase con las dos rodillas en tierra; sigue la faena valiente y artística, dando pases de todas marcas. Estocada contraria, descabello, y hay oreja y rabo.

Cuarto.—Olmos es ovacionado en unas verónicas colesales. Al rematar un quite valientemente, es cogido, volteado y cornado en el suelo. Sale ileso del accidente. Después realiza otro quite con más valentía. Luego realiza una faena que comienza muy arrollada.

El bicho se refugia en tablas. Lo saca con pases de firón y deja una estocada contraria. (Ovación.) El público ha salido satisfecho.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES. Juventud de Unión Republicana (Cerrajeros, 21, principal).—Esta sociedad celebrará un gran baile familiar el domingo, de diez á una de la noche, amenizado por una brillante banda de música. Quedan invitados los socios y familias.

TOROS EN ALGEMESI. Se celebra la tercera novillada de feria. Cuatro bichos de Damián Flores. Lienzo grande.

Primero.—Gallito lo veroniquea molestando por el vientro. En los quites se luten Gallito y Olmos. Este queda arrollado de espaldas al terminar un quite. Gallito encuentra al toro con la cara por el suelo, y difícil, realizando una faena pesada. Da cuatro pinchazos, media estocada y deschebela.

Oye un aviso. Segundo.—No cumple en varas y es foguado. Olmos lo trae con mucha valentía y lo mata de una gran estocada. (Ovación, vuelta, oreja y rabo.) Tercero.—Gallito de Zaira lo cambia de rodillas. Después veroniquea bien. El tercio de quites es animado y bonito, aplaudiéndose al de Zaira y al valenciano.

Gallito brinda al sol y comienza con un pase con las dos rodillas en tierra; sigue la faena valiente y artística, dando pases de todas marcas. Estocada contraria, descabello, y hay oreja y rabo.

Cuarto.—Olmos es ovacionado en unas verónicas colesales. Al rematar un quite valientemente, es cogido, volteado y cornado en el suelo. Sale ileso del accidente. Después realiza otro quite con más valentía. Luego realiza una faena que comienza muy arrollada.

El bicho se refugia en tablas. Lo saca con pases de firón y deja una estocada contraria. (Ovación.) El público ha salido satisfecho.

Noticias teatrales

BENEFICIO CASALS. Hoy viernes, gran función á beneficio del eminente primer actor y director de la compañía Eugenio Casals, con un selecto programa.

Mañana sábado, primera representación de la novela escénica en cuatro actos, «Los sobrinos del Capitán Granta», obra que será puesta con gran lujo y propiedad.

TEATRO RUZAFÁ. Esta noche, tendrá lugar el estreno del sainete lírico en un acto dividido en tres cuadros, original de Ramos Martín, música del maestro Guerrero «La pelusa ó el regalo de rey», tomando parte las señoras Taberner, García Ramírez, Estévez, Gorgé, Hurtado, López y Sanchis, y los señores Patricio León, Ignacio León, Vives, Morón, Furió, Cruz; Villasanté, Banquells, Vila y coro general. Completan el programa «Los guapos» y «En Sevilla está el amor».

Mañana sábado repris de la zarzuela cómica «Los novios de las chachas».

En la próxima semana, reposición de «La princesita de los sueños locos» y «Las Corsarias».

TEATRO ESLAVA. Hoy se celebrará una sola función, á las 9,45 noche, en la que se representará la celebrada obra de creciente y extraordinario éxito, «Los caciques».

CINE MODERNO. Ayer fué día de plácemes para esta empresa, pues se puso de manifiesto las simpatías que tiene entre el público y éste demostró que sabe agradecer los sacrificios que por él se hacen, pues el salón estaba concurrido como nunca por un verdadero ramillete de mujeres hermosas de conocidas familias valencianas que han hecho de este local punto de reunión, quedándose muchas más sin poder entrar por haberse agotado las localidades; la película estrenada obtuvo un gran éxito y fué muy celebrada la reparación del Quiñero Monzonís, como asimismo el que con éste alternara el piano Automático Mehlin 'Ángelus, adquirido con este objeto.

Los aficionados al cine y á la música están de enhorabuena, pues se les esperan muy buenos ratos. Hoy seguramente se repetirán los llenos y así deberá suceder durante el resto de temporada, muy justificadamente.

DE ENSEÑANZA. Federación Taquígráfica Española (Representación valenciana).—Siendo varios los ruegos que esta Sociedad ha recibido para que se prorrogue el plazo de matrícula para las clases de Taquígrafa que esta sociedad patronal, se pone en conocimiento de los interesados y de cuantos deseen matricularse para concurrir á dichas clases, que se concede un nuevo plazo para la inscripción que terminará el día 15 del actual.

Los que deseen inscribirse pueden conseguirlo solicitando en la secretaría de esta sociedad, plaza de Emilio Castelar, 18, todos los días laborables de siete á nueve de la noche.

Escuela libre de comercio de la mutua popular Mercurio.—Continúa abierta la matrícula de las clases que sostiene esta sociedad donde todo aquel que desee ponerse en condiciones de desempeñar cualquier cargo de una casa de comercio, podrá cursar las siguientes asignaturas: Caligrafía, Dibujo, Gramática, Física, Aritmética elemental, Aritmética mercantil, Contabilidad y prácticas mercantiles, Contabilidad de sociedades y empresas, Francés, primero y segundo cursos; Química aplicada, con reconocimiento de productos comerciales. Explicando estas asignaturas

don Ramón Mateu, don Luis Herrero y don Rafael Mateu. Los que deseen matricularse lo pueden con- en el edificio situado en la secretaría de esta sociedad, calle de San... de la noche, todos los días de nueve á once.

Vida municipal

El resumen del mes de Septiembre último de los juzgados municipales de la capital y poblados de Villanueva del Grao, Campanar, Carpesa, Masarrochos y Benimaclet arrojan los datos siguientes:

Nacimientos.—Legítimos, 191 varones y 169 hembras. Ilegítimos, 10 varones y seis hembras, dando un total de 376. Matrimonios.—Se han realizado 207, tres civiles correspondientes uno al distrito del Mercado y dos al distrito de San Vicente; solteros 193, casados 116 y 76 viudos, resultando un total de 390.

De los anteriores datos resultan 14 defunciones más que nacidos. Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 4.046,79 pesetas. Análisis y examen de substancias, 345,08. Entrada de carros, 496,50. Extraordinarios, 1.309,12. Total, 6.179,49.

Sucesos

ROBO. Los ladrones han penetrado en el taller de don Vicente Lavata, calle de Guillem de Castro número 51, llevándose efectos por valor de 2.390 pesetas. La policía no los ha encontrado.

ELECTROCUTADO. Un muchacho de nueve años llamado José Vila Verdiguier, se hallaba cerca de un campo sembrado de maíz en una finca de don Francisco Tarazona, situada en las inmediaciones de Aiafar, cuando se desprendió un cable eléctrico carbonizándole. El juzgado instruye diligencias.

LA CATASTROFE DEL AVION CORREO. El alcalde de Onteniente envió ayer al Gobernador el siguiente despacho telegráfico: «Tengo el sentimiento de participarle que el súbdito francés monsieur Leonard Benas, gravemente herido en accidente avión-correo, de que di cuenta, falleció á las 24 de ayer, cuyo entierro se verificó en la tarde de hoy, presidido por el Ayuntamiento.»

Como dijimos ayer, monsieur Leonard Benas, mecánico del aeroplano, fué recogido por el juez de aquel pueblo don Francisco Monterde y vecinos que acudieron, gravemente herido de entre los incendiados restos del aparato. El piloto Mr. Fauthom hace ya algún tiempo que realizaba el servicio de los aviones correos.

Dr. Beilver García. Cirugía. Vías urinarias. Venéreo. Sífilis. APLICACION DEL 606. Consulta: De 11 á 1 y de 6 á 8. CARNICEROS, 2. PRINCIPAL. (Esquina á la calle de Santa Teresa)

Sordos. EL ODITON RACHEL cura la sordera y ruidos que impiden el uso íntimo, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo que sensibiliza y vivifica. 5 pesetas, boticas Valencia: San Antonio, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras.—Gratis prospectos detallados, en la Clínica, San Vicente, número CIENTO DOS, primero.

LLOYD REAL BELGA. Sociedad Anónima AMBERES. SERVICIO REGULAR DE VAPORES ENTRE LOS PUERTOS ESPAÑOLES DEL MEDITERRANEO Y VICEVERSA. Para Amberes NIPPONIER. Para Génova PICARDIER. Para Londres LOMBARDIER. Estos vapores admiten FRUTA y VINO y demás cargas general. También admiten carga con transbordo en Amberes, para los puertos de LE HAVRE, NANTES y BORDEAUX. Asímismo se admite carga para HOLANDA, ALEMANIA y NORUEGA á fretes corridos. Nota.—La compañía dispone de anclas y fondeaderos propios en el puerto de Amberes, para verificar las operaciones de descarga sin demora alguna. Para informes dirigirse al AGENTE REGIONAL: A. P. Thompson. Colón, 74, VALENCIA, teléfono 549.

Vapores fruteros. Línea regular para Glasgow. El vapor KRITON cargará el día 12 de Octubre. El vapor ROSE cargará el día 16 de Octubre. Dirigirse á A. Faulcombridge, Colón, 76; A. D. Hamilton; Pintor Sorolla, 30; A. F. Thompson, Colón, 74, y T. Winstanley, Sorní, 10, Valencia. Vapores fruteros. Línea Golden Cross. Servicio para Londres, Liverpool, Bristol, Cardiff y Nueva-York. El vapor MENAPIAN cargará el día 15 de Octubre. Dirigirse á A. P. THOMPSON Colón, 74, VALENCIA. Línea de vapores. Para PIREO, SALÓNICA Y CONSTANTINOPLA. El vapor LAKE JESSUP saldrá de Valencia, el día 9 de Octubre. Para informes y cabida dirigirse al consignatario: JUAN BAUTISTA IBÁÑEZ CARLES, Capdepon, 18, 1.º (Cabardal); teléfono número 3.187. Línea Mac Andrews. Servicios directos y rápidos por grandes vapores para pasaje, fruta y carga general. Línea regular entre España é Inglaterra. Para MANCHESTER. El vapor MATAMA cargará el día 8 de Octubre. Para LIVERPOOL. El vapor LUQUE cargará el día 9 de Octubre. Consignatario: Señores MAC ANDREWS y COMPAÑIA.

CALLOS. Las terribles molestias en los pies desaparecen completamente, usando sólo tres días el patentado UNGÜENTO MAGICO. No falla en un solo caso. Pregunte á cuantos lo han usado y oirá usted maravillas. Pídale en farmacias y droguerías, 150. Depósito en Valencia. Compañía Transmediterránea. Servicio fijo y directo para Nueva York por los magníficos vapores Romen y Escolano de reciente construcción y dotados de las mayores comodidades para el pasaje. Salidas fijas todos los días 3 de cada mes, admitiendo carga y solamente pasaje de primera clase. Para Santiago de Cuba, Cienfuegos y Habana el novísimo vapor España número 1 cargará en este puerto, el día 17 de Octubre. Servicio fijo semanal para los puertos del Mediterráneo y Cantábrico. salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo semanal para Ibiza, Palma de Mallorca y Mahón salidas todos los sábados á las 12 horas. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo biemanual para Barcelona con salidas todos los miércoles y sábados á las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje. Línea para Francia, Inglaterra é Italia servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje. Para informes Delegación de la Compañía en Valencia.—Grao, Muelle de Levante, A. Teléfonos números 3.028, 3.253 y 3.068.

Acordeones superiores. Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres calle Barcelona, 3, junto á la casa de El Sol y en el número 8 (rincón), Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y se hacen cambios y reformas. Precio barato. A los propietarios y maestros de obras. Ofrezco maulcos corrientes y castilo romano, mejores y más baratos que las demás casas de España, fabricados con material Laigle; no comprad sin visitar antes esta casa. Calle del Hospital, 8, fábrica de baldosas hidráulicas. Se venden todos los enseres pertenecientes al café y hostelería de la calle de San Gil, número 3. Razón en la misma, de 10 á 1 y de 4 á 7. Chófer con buenas referencias, desca coacción. Calle de Lauris, núm. 9, portería. Se venden. Cómodas é higiénicas, para dormir, desde 150. Pacilla, 27, esquina á la de Quevedo. Habitaciones La Turfense. Planchadoras. Se necesita para un Banco de primer orden. Solicitudes preferencia, Apartado de Correos 219. Se vende un armario ropero y una máquina de coser Wertheim. Torno Hospital, núm. 38, bajo. Planchadoras. 4 máquinas v á mano, se necesitan en el Planchado mecánico Gutiérrez, Don Juan de Austria, 6.

MATERIAL ELÉCTRICO. GUILLERMO E. BARTLE. Teléfono, 1. CIRILO AMOROS, 18, VALENCIA. Lámparas G. E. B. TRADE MARK. DE UN WATIO. De 5 á 50... Ptas. 200. De 100 bujías... Ptas. 425. DE MEDIO WATIO. De 25 bujías... Ptas. 325. De 100 bujías... Ptas. 700. De 32 bujías... Ptas. 350. De 200 bujías... Ptas. 1000. De 50 bujías... Ptas. 400. De 400 bujías... Ptas. 1400. Grandes existencias en MATERIAL ELÉCTRICO Y LÁMPARAS. Societé Maritime Commerciale de France. Agentes generales en España: HIJOS M. CONDEMINAS, José A. Clavé, 4, 1.º, Barcelona. Para Marsella, Génova, Livorno, Nápoles, Alejandría y Beyrouth, saldrá fijamente de este puerto el día 12 de Octubre, el vapor San Marco admitiendo carga para dichos destinos. Directo para Pireo, Salónica, Smirna y Constantinopla, saldrá fijamente de este puerto el día 15 de Octubre, el vapor San Massino admitiendo carga para dichos destinos. Informar sus agentes: Fos y Pruñonosa. Muelle de Levante, 17, Grao; teléfono 3.335. "MI REVISTA". Enciclopedia popular ilustrada, editada quinencialmente por la casa Calpa. Esta revista debe ser adquirida por todas las familias, por la variedad y profusión de labores que contiene. PRECIO: 50 CENTIMOS.